

Paola Hilerio González

Sergio Jiménez Ruiz

“MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO”

Antropología médica

Grado: 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: A

MODELO

Médico hegemónico

Frente a estas críticas, la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales se recuperamos los más significativos. Uno de los sectores rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, produce de concepción que ignoraba y lo no entendió el aporte real de la biomedicina. Otro sector reconoció la validez de algunas críticas, las referidos al incremento de determinado tipo de intervención innecesarias, el uso indiscriminado de fármacos, concluyendo que los aportes negativos.

Ambos sectores señalaba que el descenso de la mortalidad, el incremento en la esperanza de vida la atención del dolor y del sufrimiento físico con producto, por lo menos parcial, de la expansión de la **medicina alopática**

campo médico un grupo minoritario, generalmente **sabrista**, reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de la asistencia y el permanente crecimiento de costos dada la **hegemonía curativa**.

concluye que el dominio de una concepción biogénica de la enfermedad, la actual situación de exclusión de la palabra paciente, el tipo de relación institución **médico/paciente** o la escasa inversión preventiva debe ser observados como hechos transitorios que se modifican en la medida que se modifican en relación

MODELO

biomedicina / proceso salud-enfermedad / sociedad civil

La situación actual como el proceso histórico evidencian la existencia de diferentes concepciones médicas, de la presencia de fuertes orientaciones nacionales, de tensión ideológicas/prácticas entre algunas de ellas, de expreso rechazo a algunas de las características y funciones de la medicina alopática dominante.

- Atención primaria integral

- Persistencia de la balnearia

- Inclusión de la acupuntura

- Determinadas concepciones psicoterapéuticas

expresan dicha diversidad y cuestionamiento desde el interior de la biomedicina, la biomedicina ha sido más eficaz comparada con la medicina más eficaz comparada con cualquier otro tipo de sistema médico.

Desde su perspectiva, la inmunizaciones, las

- sulfamidas,

- antibióticos

- fármacos como - insulina o determinadas

ansiolíticos, teniendo una capacidad de cura

o de control del padecimiento que la diferencia

vertical y positivamente de cualquier otro sistema

de intervención médica.

Características estructurales de la medicina alopática actual

- a) biologicismo
- b) concepción evolucionista, dualista
- c) Patológico
- d) a-historicidad
- e) a-sociabilidad
- f) individualismo
- g) exclusión de la subjetividad del individuo
- h) hegemonía de lo clínico / asistencia / curativo
- i) eficacia pragmática
- j) salud-enfermedad / atención como mercancía
- k) concepción de la enfermedad como ruptura, desuación diferencial
- l) práctica curativa basada en la eliminación del síntoma
- m) Relación de subordinación técnica y social del paciente
- n) concepción del paciente como ignorante, como portador de un saber equivocado
- ñ) Paciente como responsable de su enfermedad
- o) inducción a la participación subordinada y pasiva del paciente como "consumidor de acciones de salud"
- p) Producción de representación y prácticas técnicas que atiende a excluir al paciente del saber médico
- q) Dominio de act. de prevención no estructural
- r) No legitimación científica de otras prácticas
- s) profesionalización formalizada
- t) identificación ideológica con la racionalidad científica como criterio manifiesto de exclusión de otras concepciones.

REFERENCIAS:

Menendez L. E. (Rec.ocubre 1998). Modelo médico hegemónico:Reproducción técnica y cultura , 6.Disponible en:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b2e7a2a3af4e44c56e337d9564fea0e3.pdf>